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TOP 

 

Betreff 

Beleuchtung von Schulbushaltestellen im Außenbereich 

 

Beschlussentwurf: 

Das Beratungsergebnis bleibt abzuwarten. 

 

 

 

Beratungsfolge Termin Behandlung 

Ausschuss für Bauen und Verkehr 15.02.2018 öffentlich 

 

 

Sachverhalt: 

 

Mit dem Antrag der CDU-Fraktion zur Ratssitzung vom 28.11.2017 wurde die Verwaltung 

gebeten, Vorschläge zu unterbreiten, wie die Schulbushaltestellen im Außenbereich besser 

kenntlich gemacht werden können. 

 

Im Vorfeld war es jedoch notwendig festzustellen, wo sich die einzelnen Schulbushaltestellen 

im Stadtgebiet befinden und ob diese beleuchtet sind. Die einzelnen Schulbushaltestellen 

wurden in die Beleuchtungsklassen beleuchtet, unbeleuchtet und schwach beleuchtet einge-

teilt. Bei den schwach beleuchteten Schulbushaltestellen befinden sich die Straßenleuchten 

entweder auf der gegenüberliegenden Straßenseite oder in ein paar Metern Entfernung, sodass 

diese nur indirekt beleuchtet werden. Des Weiteren wurde überprüft, ob an den jeweiligen 

Haltestellen Buswartehäuschen sowie eine ausreichend große Wartefläche zur Verfügung 

stehen. 

 

Die Prüfung ergab, dass sich im Stadtgebiet insgesamt 78 Schulbushaltestellen, von denen 

aktuell 71 von der OVAG angefahren werden, befinden. Die Anzahl der aktuellen Schulbus-

haltestellen variiert gerade im Außenbereich je nach Bedarf. Von den 71 aktuellen Schulbus-

haltestellen befinden sich 48 im Außenbereich und 23 im Innenbereich.  

 

Von den 48 Bushaltestellen im Außenbereich sind wiederum 39 unbeleuchtet, 2 beleuchtet 

und 7 schwach beleuchtet. Im Gegensatz dazu sind im Innenbereich 4 unbeleuchtet, 13 be-

leuchtet und 6 schwach beleuchtet. Des Weiteren weisen nur 15 Haltestellen im Außenbereich 

ein Buswartehäuschen auf. 

 

Es hat sich ebenfalls ergeben, dass von den 39 unbeleuchteten Schulbushaltestellen im Au-

ßenbereich 13 Stück über keine ausreichend große Wartefläche verfügen. Schüler müssen 



entlang einer Straße, ohne separaten Gehweg, oder direkt vor Hauseingängen ein- und aus-

steigen. Weitere 4 Haltestellen sind nur schwach beleuchtet.  

 

Die Verwaltung wird die derzeitige Situation in der Sitzung näher erläutern und  Vorschläge 

zur Beleuchtung machen.  

 

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen: 

 

Abhängig vom Beratungsergebnis. 

 

 

 

 

Beteiligte Fachbereiche: 

 

FB    

Kenntnis 

genommen 
   

 

 

  ___________________   __________________  

 Bürgermeister o.V.i.A. Waldemar Kneib 

 

Anlagen: 

 

Antrag der CDU vom 09.11.2017 
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